

Notre projet missionnaire paroissial 2024-2029

Vous le savez, depuis le dernier trimestre 2023, nous sommes engagés dans la rédaction du projet missionnaire paroissial pour les années 2024-2029. Son titre est « Tous disciples. Tous missionnaires. ». C'est aussi son plan. La première partie, *tous disciples*, a été travaillée par les services à la fin de l'année 2023, puis par une assemblée paroissiale réunie le 12 avril dernier. Après un synthèse faite par l'EAP, les services se sont à nouveau réunis le 19 septembre pour préciser les propositions et établir une priorité pour leur mise en œuvre. Cette partie vise à consolider, voire amplifier la vie et le dynamisme de notre communauté

La deuxième partie, travaillée et approuvée elle aussi lors de l'assemblée paroissial du 14 juin dernier, nous concernent toutes et tous. Son point de départ est d'un côté une formation proposée par le diocèse – Paroisse Vivante et Missionnaire – que plusieurs d'entre nous ont suivie et de l'autre le constat suivant. Des familles, des personnes viennent demander à notre communauté de baptiser leur enfant, de célébrer leur mariage, de les accompagner dans le deuil de l'un des leurs. Des parents inscrivent leur enfant à l'éveil à la foi et à la catéchèse ou à l'école Notre-Dame... Presque tous, ils apprécient le service que nous leur avons rendu et la célébration que nous avons vécue avec eux. Pour reprendre l'expression du Pape François, ces personnes viennent des périphéries, puis, une fois le service rendu, y retournent. Nous savons que beaucoup sont en quête de Dieu, mais souvent ils n'ont pas ou plus les mots ni les codes, comme on dit, en particulier de la messe.

Nous nous proposons donc de reprendre contact avec eux et de leur demander ce qu'ils attendent de notre communauté et de l'Église en général. Comment allons-nous faire ?

- 1) Dans un premier temps, nous allons établir les listes de ces personnes ou familles qui ont vécu ou vivent un moment de leur vie avec nous. Bien sûr, il s'agit d'habitants de Bouchemaine ou des environs immédiats. Pour cela, les services sont les premiers concernés, mais aussi chacune et chacun d'entre nous. Dans notre famille ou notre entourage, nous connaissons sans nul doute tel ou tel qui s'interroge mais qui hésite à nous rejoindre ou même à poser ses questions.
- 2) Ensuite, nous établirons un questionnaire (l'assemblée paroissiale a fait des propositions et il est déjà presque établi). Nous demanderons ce que les personnes ou les familles attendent de notre communauté, leurs souhaits et leurs attentes. En fonction des groupes auxquels nous nous adresserons, il faudra évidemment adapter ces questions. Il nous faudra aussi chercher comment rejoindre ces familles et ces personnes : en leur rendant visite, en leur téléphonant, en leur écrivant, en leur envoyant un message...
 - 1) Nous dépouillerons les réponses et chercherons quelles initiatives prendre pour répondre à ces attentes et ces souhaits. Il nous faudra faire preuve d'imagination et d'accueil, pour permettre à ces frères et sœurs de renouer avec le Christ, son Église et notre communauté.
 - 2) Ces différentes étapes demanderont du temps et s'échelonneront sur plusieurs mois, voire plusieurs années. Il faudra aussi mettre au point un processus qui puisse être reproduit.

Nous ne partons pas de rien. Nous avons par exemple repris les noms des familles qui ont demandé le baptême de leur enfant et des couples qui se sont mariés au cours des deux dernières années. Anne-Claire et Philippe Chevillard leur ont rendu visite à tous. Ils ont été très bien accueillis. Ils leur ont proposé le parcours Alpha. Pendant la formation, nous avons été invités à téléphoner à des personnes non-pratiquantes ou éloignées de l'Église et de leur poser deux ou trois questions. Nous avons tous été surpris du bon accueil qui nous avons reçu.

C'est pourquoi, nous sommes tous concernés par cette action missionnaire nouvelle. Nous pouvons dire que l'EAP compte sur vous tous, mais il serait plus juste de dire que tous, par le baptême, le Seigneur fait de nous des disciples missionnaires. Nous vous invitons à passer à l'acte. C'est pourquoi à la fin de la messe, je vous enverrai en mission. Tous disciples, tous missionnaires.

Claude Cesbron